

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **as. : Archäologie Schweiz : Mitteilungsblatt von Archäologie Schweiz = Archéologie Suisse : bulletin d'Archéologie Suisse = Archeologia Svizzera : bollettino di Archeologia Svizzera**

Band (Jahr): **30 (2007)**

Heft 2-fr: **La vallée de la Sarine au fil du temps**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

é d i t o

as.

30.2007.2 De tout temps, le canton de Fribourg a constitué un lieu de passage soumis à de multiples influences culturelles. Cette vocation apparaît aujourd'hui encore au travers des axes de circulation importants qui le parcourent et qui relient le Plateau suisse à l'arc lémanique, à savoir l'A1 et l'A12. Ces dernières années, notamment dans le cadre d'Expo.02 et du 150<sup>e</sup> anniversaire de la découverte des stations lacustres en 2004, le paysage archéologique autour des lacs de Morat et de Neuchâtel s'est trouvé au centre de toutes les attentions. Dans ce cahier spécial, nous avons donc souhaité mettre l'accent sur l'autre axe de circulation principal du canton, celui qui, longeant les Préalpes, suit le cours de la Sarine. Les recherches menées ces dix dernières années aux alentours de Fribourg et de Bulle ont en effet montré que le potentiel archéologique de la vallée de la Sarine se hissait au niveau de celui de la plaine de la Broye, et ceci pour toutes les époques: camps de chasse mésolithiques sous abri dans les falaises, sites de hauteur néolithiques perchés sur les replats, sépultures des âges des métaux s'égrenant le long de son cours, établissements gallo-romains et *vicus* (le seul connu à ce jour dans le canton), grandes nécropoles du Haut Moyen Age, villes, bourgs et cloîtres du Moyen Age.

Gageons qu'à l'avenir, l'autoroute ne vous servira pas uniquement de voie rapide pour rallier le sud au plus vite, mais qu'elle vous donnera aussi l'occasion de vous accorder, par simple

curiosité, l'une ou l'autre halte dans ce magnifique paysage. Ce cahier devrait vous inciter à de telles découvertes. \_Claus Wolf, archéologue cantonal



L'abri de pied de falaise d'Il lens/  
Le Chamois.

Il riparo ai piedi della falesia d'Il lens/  
Le Chamois.

as. 30.2007.2 Il Canton Friburgo è sempre stato un passaggio obbligato e per questo esposto ai più disparati influssi culturali. Lo dimostrano gli attuali assi di transito dell'A1 e dell'A12, che collegano l'altipiano svizzero all'arco lemanico. Negli ultimi anni, già durante l'Expo.02 oppure durante il giubileo delle stazioni lacustri nel 2004 il paesaggio archeologico intorno ai laghi di Murten e Neuchâtel si era ritrovato i riflettori puntati addosso. Perciò ci siamo concentrati in questo numero speciale sull'altra principale via di transito, quella che segue il corso della Sarine costeggiando le Prealpi. Le ricerche condotte negli ultimi diec'anni negli agglomerati di Friburgo e Bulle hanno dimostrato che i siti archeologici nella valle della Sarine non hanno nulla da invidiare a quelli nella piana della Broye. Ciò vale per ogni epoca: stazioni di caccia mesolitiche protette da speroni rocciosi presso le sue ripide rive, insediamenti neolitici d'altitudine aggrappati alle sue sponde scoscese, sepolture dell'età dei metalli allineate lungo il suo corso, *villae* romane, l'unico *vicus* conosciuto, per ora, su territorio cantonale, cimiteri altomedievali con centinaia di sepolcri e incantevoli borghi, fortezze e conventi medievali.

La prossima volta che Vi troverete in viaggio verso Sud, concedeteVi una pausa dall'autostrada e soddisfatte la Vostra curiosità visitando qualche località di questo sorprendente panorama. LasciateVi ispirare da questo numero di as.